

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.

Juésves 10 de mayo de 1860.

NÚM. 452.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 49 minutos.
Pónese á las 7 horas y 4 minutos.
Sale la luna á las 12 h. y 39 m. de la noche.
Pónese á las 10 h. y 8 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Barcelona 5 de Mayo.

Ayer tarde, á las cinco de ella, tuvo lugar en el cuartel de infanteria de la Barceloneta, en el que se encuentra alojado el Cuerpo de Voluntarios de Cataluña, un acto que se convirtió en escena tiernísima para las pocas personas que lo presenciaron. Habíase fijado dicha hora para que depusiesen aquellos las armas que empuñaran para defender el honor nacional; y asistieron á este acto la Excm. Diputación provincial y una numerosa Comisión del Excmo. Ayuntamiento. Formados los Voluntarios por compañías, con sus oficiales al frente, en el espacioso patio de dicho cuartel, su actual gefe, D. Francisco Fort, les arengó encareciendo lo bien que habian cumplido como soldados, el honrado comportamiento que deben guardar en lo sucesivo como paisanos, la obediencia que deben á las Autoridades y el reconocimiento á que están obligados para con las Corporaciones provincial y municipal. Los Voluntarios contestaron á esta alocucion con repetidos vivas á su gefe y al Cuerpo.—Habiendo dicho aquel que los devolvía á la Diputación provincial, y suplicado á esta que les dirigiese una palabra de despedida, el señor diputado provincial, D. Manuel Duran y Bas, les dirigió una breve alocucion recordando que la Diputación provincial les habia confiado el nombre de Cataluña en el momento en que España estaba empeñada en una guerra difícil por diversas causas; que habian conservado á la merecida altura este nombre; que si abandonaron el azadon y la lanzadera para ir á combatir el enemigo, hoy que felizmente se ha conseguido una paz honrosa, deben tomarlos nuevamente para contribuir con su trabajo al engrandecimiento de la patria; y que, si la Diputación habia atendido á su suerte mientras estuvieron en campaña, procuraría por todos los medios que encontrasen una ocupacion digna del que es buen ciudadano, porque es buen padre de familia.

En seguida tomó la palabra el Sr. Teniente de Alcalde, D. Miguel Biada, en nombre del Ayuntamiento; y en sentidas frases recordó las simpalias con que Barcelona ha acompañado todos los pasos de los Voluntarios en Africa; la entusiasta acogida que les hizo en el dia de anteayer; su resolución de cooperar, con la Diputación provincial, á facilitarles trabajo; y concluyó diciéndoles que la Municipalidad, en conmemoracion de los hechos de los Voluntarios, habia mandado acuñar medallas que se les distribuirán á su tiempo, y ofreciéndoles un banquete en los campos Eliseos, á las dos de la tarde del domingo próximo. Entusiastas vivas á la Reina, al ejército de Africa, á la Diputación, al Ayuntamiento, al Duque de Tetuan, al general Prim y los Voluntarios acogieron estos discursos, despues de los cuales, los Voluntarios formaron las armas en pabellones y se retiraron á pasar lista, saliendo en seguida del cuartel la Diputación provincial y comisión del Ayuntamiento, siendo las seis de la tarde.

DIPUTACION PROVINCIAL DE BARCELONA.

Cazadores de Arapiles, voluntarios de Cataluña; al regresar á España, la provincia de Barcelona, orgullosa de vuestras glorias, os saluda.

Heróico por su valor y sufrimiento el ejército de Africa del que habeis formado parte, ha vengado noblemente el ultraje inferido al pabellon español. Lleno de fé en su ardimiento, y de entusiasmo por la justicia de su causa, ha avanzado por el africano suelo, mientras las enfermedades diezaban sus filas, y la obstinacion de las huestes marroquies le obligaba á ser pródigo de su sangre. Indiferente á los rigores de la estacion y del clima, invencible en el campo de batalla, generoso despues del triunfo, ha humillado la altivez del enemigo, abligándole á pedir la paz en su propio suelo y bajo la misma tienda del invicto caudillo que, al guiarle al combate, le ha conducido constantemente á la victoria.

España aguardaba gloriosos hechos de sus hijos: sus esperanzas se han colmado. La honra de la patria los llamó á los campos africanos: el Dios de los ejércitos los torna, con el laurel en la frente, á sus hogares. Llor y prez á los que en Castillejos y Guad-el-Jelú, en Tetuan y Gualdrás han enaltecido el nombre de España: el recuerdo de estas jornadas será imperecedero.

Valientes del ejército de Africa, habeis luchado como buenos y habeis vencido como dignos émulos de los que en una guerra de ocho siglos hicieron al árabe su eterno enemigo. La muerte que alcanzaron en el campo de batalla, ha llamado á muchos de vuestros hermanos de armas á vivir con vosotros en la historia. Para todos guarda su gratitud la patria; á todos ofrece la provincia de Barcelona la felicitacion que dirige á los primeros que pisan nuevamente nuestro suelo; en los que regresan, saluda esta Diputación, á nombre de la provincia, los laureles de todos los que han peleado.

¡Viva la Reina! ¡Viva España! ¡Vivan las glorias nacionales! Barcelona 3 de mayo de 1860.

El Gobernador interino, Presidente, Manuel Moyano.—Los diputados provinciales: José Maria Frexas de Llanza.—Miguel Pujol.—Felix Ribas.—Antonio de Valls y de Villar.—Joaquin Farguell.—Pablo de Barnola.—Jaime Ferrer y Roca.—Felix Villarrubias.—Mariano Berell.—Pompeyo Serra.—Antonio Barrau.—Salvador Maluquer.—Eduardo Casanovas.—José Valls y Pascual.—Manuel Duran y Bas, diputado Secretario.

—El Excmo. Sr. General segundo Cabo, señor Leon de Navarrete, pasa de cuartel á Madrid. S. M. se ha dignado acceder á sus deseos por reclamar su presencia en la corte asuntos de interés particular del mismo. Le reemplaza el Sr. D. José Rodriguez y Soler.

—Anoche, favorecida con un tiempo primaveral y un cielo despejado, las iluminaciones fueron aun mas espléndidas, si cabe, que en la noche anterior. La de la plaza Real y calle Fernando son verdaderamente régias. En aquella se desplegaron anoche unos preciosos fuegos

de artificio dispuestos por cuenta del «Café español», á quien pocos le aventajan estos dias en su entusiasta desprendimiento.

En la calle Aneba, en la de la Boria y en la de Tantarantana hay varias tiendas en las que, en figuras del tamaño natural, se representan escenas del campamento marroquí.

En el palacio episcopal hay espuesto el retrato de S. M. Hasta las torres de las iglesias se ven iluminadas con faroles de colores.

La fachada principal de la casa del Excmo. señor Regente de la Audiencia, que dá á la calle del Obispo, estaba rica y severamente decorada. En el balcon del centro se veia bajo un dosel galoneado de oro el retrato de cuerpo entero de S. M., y en la colgadura un tarjeton con los atributos de la Justicia enlazados con ramos de olivo, dos manos asidas como simbolo de la union, y esta letra de los salmos: *Justitia et pax osculatae sunt*. Los balcones de los lados estaban adornados con magníficos cortinajes de damasco pendientes de cornizas blancas matizadas de oro, en cuyos centros se veian castillos y leones. En los espacios que median entre ellos, habia escudos con la cruz de San Jorge en campo de plata y las barras de Cataluña en campo de oro; habiendo ademas en los extremos de los balcones grandes ramas y coronas de laurel y olivo, como emblema de la victoria y de la paz.

En muchos de los faroles de elegantísimas y caprichosas formas, que formando vistosos juegos constituyen la iluminacion de varias casas, se ven los retratos ó las cifras de O'Donnell y de Prim.

Es de bello efecto la ornamentacion de una de las nuevas calles que tienen su entrada por la del Dormitorio de San Francisco. Hay en ella buena combinacion de luces de colores y dos grandes transparentes. La calle de la Union con sus numerosas tiendas de campaña listadas de blanco y azul, tambien es otra de las que llaman la atencion.

—Otro notable acto de beneficencia se dispone en Barcelona ademas de los que ya tienen conocimiento nuestros lectores. Los vecinos de la calle Alta de San Pedro favorecerán mañana, á las cinco de la tarde, á trescientos pobres, repartiéndoles á cada uno una libra de arroz, una tercia de carne, un pan de seis libras y un real de vellon. Es un bello acto de caridad que desearíamos tuviese muchos imitadores.

—De los municipales que anteayer resultaron heridos, uno de ellos lo fué de alguna gravedad. Parece que prefirieron ser atropellados antes que apelar inútilmente á la fuerza para resistir á la multitud que se agolpaba, impulsada del patriótico afan de saludar á las tropas.

—Han llegado al puerto del Ferrol dos nuevos buques remolcadores, uno de rueda y otro de hélice de fuerza de 30 caballos que han sido adquiridos por el Gobierno. Ambos se han ensayado haciendo un viaje á la Coruña con presencia del Capitan general del departamento.

—Los donativos para la guerra de Africa, que el 41 de marzo importaban ya en la Isla

de Cuba 712,772 pesos fuertes, habían aumentado despues considerablemente.

La suscripcion para hacer un regalo al Duque de Tetuan, había producido ya en la Habana 2,486 pesos fuertes.

—En el «Correo de Andalucía» correspondiente al 28 de abril último, vemos descrito el fastuoso banquete con que la diputacion provincial de Málaga obsequió el 26 á la brillante Oficialidad del batallon de su nombre, por su próspera vuelta á la península, despues de la sangrienta campaña de Africa.

Concurrieron á este festejo el Gobernador civil de la provincia, todas las Autoridades, General segundo Cabo, Gobernador militar, grandes cruces, Jefes y Oficiales, representantes de corporaciones, Cónsules de naciones extranjeras, y otras muchas personas convidadas por su carácter oficial. A la llegada del Excelentísimo Sr. Obispo entraron todos en el hermoso salon de la Diputacion provincial, y ocuparon los asientos que le estaban designados.

Sabido es que este salon, por su acabada grandiosidad, por sus pinturas y bellezas, no necesita muchos adornos: sin embargo, el centro del frente estaba ocupado por el retrato de S. M. la Reina, bajo dosel y á los lados dos leones dorados simbolizando los de España, teniendo uno el pendon de Castilla y el otro la bandera del provincial de Málaga: en el otro frente, y sobre las puertas de entrada, había, en forma de airoso pabellon, la bandera española tendida, y sobre ella el siguiente letrero: «La provincia de Málaga á su batallon,» delicado modo de manifestar la Diputacion que daba el banquete que cedia toda la gloria del pensamiento y del acto á la provincia que representa.

En los costados laterales había preciosos candelabros de pared con velas y del pintado y pintoresco techo descendian varias arañas con luces, las cuales, con las de los candelabros de la mesa, daban al salon un aspecto brillante y deslumbrador, mas brillante, mas mágico, mas embelesante al oírse los acordes de la banda de musica que tocaba en el corredor, y percibirse los deliciosos perfumes de la multitud de ramos de flores que decoraban la mesa: en ella lucian asimismo preciosos ramilletes y otros adornos del mejor gusto y elegancia.

Al llegar el momento de los postres, y apenas sonó el crujido del tapon de las botellas de Champagne, se levantó en todos los concurrentes un rumor de animacion extraordinaria, porque había sonado la hora de los brindis: todos, pues, se ajuntaron á la liza literaria, digámoslo así, cediendo un tanto ceremonioso silencio que había reinado durante la comida.

—Tenemos ya noticias detalladas de la entrega y conduccion á España de las cenizas del ilustre general de marina D. Gabriel de Ciscar, cuyos restos mortales se hallaban sepultados en el cementerio católico de Gibraltar. El *Gibraltar Chronicle*, periodico que hace muchos años se publica en aquella plaza, dijo acerca del citado personaje, en su número del 24 de agosto de 1829:

El 12 de agosto de 1829 ha fallecido en esta plaza el Excmo. Sr. D. Gabriel de Ciscar, tan conocido en el mundo literario por sus numerosas é importantes producciones como por sus muchas virtudes públicas y particulares, que le han valido los puestos elevados que obtuvo en su patria desde la edad de 18 años á la de 63. De estos puestos solo mencionaremos los siguientes: En 1798, siendo capitán de navio fué enviado á Paris por el rey Carlos IV para asistir al Congreso de hombres científicos que formaron el nuevo sistema de medidas y pesas. En 1811, durante la guerra de la independencia, fué uno de los regentes en union con Blake y Agar. En esta época, el emperador de Rusia envió un mensajero á Cádiz para manifestar á la regencia el deseo de hacer causa comun con España contra Napoleón, y

el general Ciscar, presidente á la sazón de la regencia, envió á Londres un agente para tratar de esto; de aquí tuvo origen el tratado de paz y alianza de Rusia con Inglaterra y España en 1812, uno de los actos mas importantes á la libertad de Europa, y cuyo promovedor fué sin duda el general Ciscar, el cual ha servido en la armada española, desde guardia marina hasta el grado mas elevado de teniente general, siendo durante muchos años consejero de Estado de S. M. C.

Hé aqui ahora una interesante carta, escrita á bordo de la corbeta de guerra *Villa de Bilbao* el 24 de abril, en la bahía de Algeciras:

El martes de la semana pasada salimos para Gibraltar, en cuya bahía fondeamos á la media hora.

El objeto de nuestro viaje era traer las cenizas del teniente general de la armada don Gabriel Ciscar, que murió en aquella plaza hace treinta y tantos años.

Creíamos que el desempeño de esta comision fuese cosa de dos ó tres dias; pero los ingleses se esmeraron en hacer á los restos del general español todos los honores que le correspondian y aun algunos que no le correspondian, y tanto esto, como las dificultades que hubo por parte del señor obispo de Gibraltar, fueron causa de que se detuviese la operacion hasta el viérnes.

A las cinco de la tarde, reunidos todos en casa de nuestro cónsul, salimos para el cementerio, á donde tambien concurrió el gobernador de la plaza con toda su comitiva y el obispo con dos sacerdotes católicos. Asistió toda la guarnicion.

Desde allí emprendimos la marcha. Iba delante un batallon de infanteria inglesa abriendo paso, en seguida venia la caja con las cenizas, colocada sobre un cañon tirado por caballos árabes y alrededor oficiales ingleses y españoles, llevando las cintas, y una guardia de soldados ingleses y marinos españoles. Detrás venia otro batallon de artilleros ingleses. En el camino del cementerio al muelle había otros dos batallones formando calle y presentando las armas.

Desde que se puso en marcha el cortejo fúnebre, una bateria del Peñon estuvo disparando un cañonazo de minuto en minuto hasta que llegó aquel á bordo de la corbeta.

Estando ya allí hizo el buque un saludo de 15 cañonazos y la plaza otro de 17.

En fin, la caja se introdujo á bordo, no sin algun trabajo, pues fué necesario izarla con un aparejo por lo enorme de su peso, pues eran dos cajas de plomo, una donde enterraron el cadáver, y esta dentro de otra que ahora se ha hecho, y las dos colocadas en una de caoba muy bien labrada y guarnecida.

Entraron á bordo el señor obispo con los dos sacerdotes y el cónsul, y despues de situarse la caja en un catafalco que habíamos preparado, se rezó un responso y concluyó la ceremonia.

Era ya muy tarde, y no pudimos responder hasta el dia siguiente á los saludos de los ingleses, que habían sido muchos. Teníamos orden de devolver cañonazo por cañonazo, de suerte que fué preciso contarlos, y como necesitábamos además contestar al saludo que nos había hecho un buque ruso, disparamos nada menos que 156 cañonazos.

Al medio dia vino el gobernador de la plaza á visitar á nuestro comandante, y cuando se despidió nos preparamos, levando anclas para salir al otro dia, como lo verificamos, para este puerto.

Todavía tenemos la caja á bordo, sin saber que buque la llevará á Cádiz.»

Otra carta de Gibraltar amplia en estos términos las anteriores noticias:

En mi última creo decía á V. que había llegado á esta la corbeta *Villa de Bilbao*, y no recuerdo si añadí que tambien venia el vapor *Piles*: hoy le he escrito para esponer en su noticia el resultado de la venida de estos buques.

Es media mañana de la fecha en que es-

cribo, y en la ciudad reina mucha animacion; la bandera de Castilla que ondea en el consulado de España está á media asta, así como otra que de la misma nacion vemos en una azotea de esta plaza. Se nos habla de un baile dado por el Sr. gobernador de esta á la oficialidad de la marina española en la noche de ayer; se dice que todo el mundo irá esta tarde á la puerta de tierra, para ver los honores que hará la nacion inglesa, representada por esta plaza, á un hombre de mérito de sus aliados los españoles.

Son las cuatro y cuarto de la tarde; apenas se puede transitar por las calles; autoridades militares, civiles, tropa y pueblo, todos como el dia mas grande de fiesta, coches, calesas, caballos, en fin, un pueblo junto que abandona su casa para constituirse en espectador de lo que tendrá lugar en el cementerio de los católicos de esta ciudad hasta á bordo de la *Villa de Bilbao*, y es que de entre los hombres eminentes de mi querida patria, uno se hallaba sepultado en esta desde el 12 de agosto de 1829: un director que fué de la academia de guardias marinas de Cartagena, que escribió de orden de S. M. un *Curso de estudios elementales de marina*, es D. Gabriel Ciscar, cuyos restos fueron exhumados el 12 de julio del año pasado, y que reconocido por amigos que le trataban en vida, iban á ser trasladados á España para lo que se esperaba el vapor *Vulcano*; pero se rompen los hostilidades con Marruecos, quedan aqui, y hoy los recibirá á su bordo la *Villa de Bilbao*.

Al salir de Gibraltar, y mirando hácia la bahía, se observaba en primer lugar, la bandera de esta plaza á medio palo, todos los buques lo mismo, y ademas la corbeta y el vapor españoles con sus palos cruzados.

Tender la vista por tierra causaba una agradable sorpresa: tanta tropa, tanto lujo, que para pintarlo era preciso un buen pincel y una pluma mejor cortada que la nuestra: los regimientos de la guarnicion siete, ocho, veinticinco, y ciento dos bandas de musica, cuyas cajas están cubiertas con gasas negras; jefes y oficialidad todos de gala ordenando la colocacion de las tropas: elegantes de ambos sexos, por lo que era preciso mucha paciencia para abrirse paso: los judíos y judías, particularmente las que quedan de Africa por lo pintoresco de esos trajes, todo el monte lleno de gente desde los sitios en que se podia ver bien, es por cierto muy grande, muy magnífico todo esto. Sentimos que se nos escapara algo; pero vimos lo mas, y nos han referido lo menos.

A las cinco y cuarto suena un cañonazo en el monte por la parte del cementerio; ya había llegado el señor Vicario, su clero, el señor vice cónsul de España, la marieta de su nacion, la oficialidad de un vapor ruso, el señor capellan castrense de la línea con las autoridades de aquel punto, los amigos del que iba á ser trasladado á España, convidados, etc.

Desde el cementerio hasta el muelle, del lado de tierra, estaban formados los regimientos de esta guarnicion á derecha é izquierda; cerca del cementerio las dos bandas, y por la carrera corrian de un punto á otro el señor gobernador, su secretario y el general de las tropas inglesas; jefes y oficiales dando órdenes, que una fue presentar el arma cuando divisasen la caja, pero sin voz de mando, tal vez para que el acto fuese mas serio: rompen las bandas una marcha fúnebre, muy hermosa por cierto (y que nos aseguran que es un himno portugués), van presentando las tropas el arma á su vez, sigue la musica hasta el muelle, que no cesa de tocar hasta que el bote que conduce los restos y el acompañamiento llegaron á bordo; se pone en marcha, y componen el cortejo fúnebre las dos bandas, un carro de artilleria con su pieza, tirado por seis mulas negras, y que las conducen montados cuatro artilleros; sobre el carro la caja de felpa encarnada, segun

nos dicen, pues como dominaba tanto el dorado, aseguraría que toda era dorada, la cubría la bandera de Castilla, é iba custodiada por artilleros desmontados, llevando los cabos de la caja jefes de esta, cuyos grados no distinguimos con tanta complicación de cosas; detrás el señor vicario, el vice cónsul de España, el secretario del señor vicario y un jefe español, el clero, los marinos españoles, los rusos, civiles, y entre el acompañamiento, que era escogido y numeroso; iban muchos jefes, comisarios y doctores ingleses; de este modo llegaron al muelle, quedando todos en sus puestos hasta que marcharon los botes que llevaban la caja y acompañamiento, que eran trece ó catorce, en los cuales según vimos después, iban el general, el gobernador y su secretario. Llevo dicho que á las cinco y cuarto disparó el primer cañonazo, pues hasta las seis y dos minutos que llegó á bordo la caja, dispararon cuarenta y siete cañonazos, ó sea disparo por minuto. Al llegar á bordo, saludó la corbeta que lo recibía, la batería real de esta plaza, y creo que el navío *Isabel*, que está fondeado en Algeciras.

ALCANCE.

He aquí las principales noticias que encontramos en los periódicos que hemos recibido por el correo de hoy.

Madrid 7 de mayo

El vapor *Colon* arribó ayer á Cartagena procedente de Oran. Es probable que siga para los Alfaques para tomar á su bordo á los ex-infantes.

—Refiere una carta de Tarragona, en que se hacen algunos elogios del carácter, cualidades y antecedentes del general Elío, que cuando leyó la protesta dirigida á S. M. por el cardenal arzobispo de Toledo, en qué tan dura calificación se hacía de los promovedores de la última intentona, se mostró bastante sorprendido. Un militar de alta graduación, que fué quien le dió á leer este documento, procuró saber la opinión del jefe carlista, y este concluyó por manifestar que solo la rigidez de un juramento prestado á la causa que defendía, pudo traerle nuevamente á España cuando se le escitó á tentar fortuna; pero que si antes hubiese conocido á fondo el espíritu del clero ilustrado, y podido presumir que se les había de calificar tan duramente, hubiera hecho todo lo posible para ser relevado de sus juramentos.

—El conde de Montemolin y su hermano don Fernando, han debido embarcarse hoy en los Alfaques á bordo del *Colon*, para encaminarse á su destino.

Vinieron subrepticamente para encender la guerra civil y derribar el trono legítimo de la Reina y las instituciones del país, cargaron su conciencia con el peso de la sangre derramada, y gracias á la mucha generosidad de la augusta señora contra quien se conspiraba, vuelven libres, á la luz del día y á bordo de un buque del Estado, para sufrir en el extranjero la amargura de sus recuerdos, el pesar de sus remordimientos.

—Los ex-infantes salieron esta mañana á las nueve de Tortosa para los Alfaques, acompañados del capitán general y del alcalde de la ciudad. ¡Qué el último escarmiento sirva para cerrar la puertas á nuevas criminales intentonas!

El desden del país ha indicado con arta claridad cuales son ya sus opiniones sobre el carlismo.

—El general en jefe del ejército de Africa dice con fecha de ayer desde Tetuan:

«Embarcados en Ceuta los dos primeros tercios vascongados y los cinco batallones que marcharon con el general Turon, salen mañana para dicho punto los otros dos tercios y los seis batallones restantes del tercer cuerpo, dos compañías de ingenieros y dos de Administración, con todo lo que queda del cuar-

tel general. Desde mañana queda el general Ríos encargado del mando superior de Tetuan. El general Gasset lo será de la división en Ceuta, tan pronto como se embarquen las tropas. Pienso pasar allí para activarlo todo, regresando inmediatamente».

—En el campamento de Tetuan hasta anoche no ocurría novedad.

—Un despacho telegráfico de San Fernando, anuncia que ya han sido depositados en la capilla del colegio Naval los restos mortales del esclarecido general Ciscar, después de haberseles tributado solemnes horas religiosas y los honores debidos al rango que tuvo.

—Esta mañana, según aviso del comandante del navío *Reina Isabel II*, se embarcaron en Ceuta el tercero y cuarto tercio vascongado y las dos compañías de artillería: quedaban los vapores *Mallorquin* y *Menorca*, que irán embarcando según vayan llegando tropas. El vapor *Minna* descargará los viveres para el ejército en Ceuta y en la rada de Tetuan: en este último punto se hallan la *Blanca* activando las operaciones.

—Desde esta mañana está en Alicante el general Turon que ha llegado con el batallón cazadores de Barcelona á bordo del *Vifredo*.

—Dice un periódico de Madrid:

Anteayer á las cuatro de la tarde presencié un hecho de esos que no necesitan comentarios de ningún género. Al pasar por la calle de Atocha un regimiento de Navarra, observamos que un soldado apenas podía seguir á sus compañeros, que cubiertos de polvo y con el traje estropeado, hacían su entrada en Madrid, entre una entusiasta y numerosa concurrencia.

Aquel pobre soldado que, lo mismo que á nosotros llamó la atención á todos los que asistieron á este patriótico espectáculo, tuvo sin embargo muy poco tiempo para excitar el interés general, pues vimos que una señora que ocupaba un carruaje lo hizo parar llamando y haciendo colocar dentro de él al soldado. Un inmenso gentío rodeó instantáneamente el coche en donde la señora sin temor de rozar su elegante traje con el sucio y roto del militar le interrogaba con muestras del mayor regocijo y el más afectuoso interés.

Vea, pues, nuestro valiente ejército hasta qué punto ha sabido conquistar el agradecimiento de todos los españoles y la admiración de sus sensibles compatriotas.

—Se ha creado una medalla de honor para premiar á los generales, jefes, oficiales y soldados del ejército de Africa, que hayan permanecido un mes al menos en aquel país y asistido á un combate, á escepcion de los heridos, que tendrán opción á ella por esta sola circunstancia.

Unimos nuestra voz á la de la prensa toda para aplaudir esta medida, compensación altamente justificada de unos servicios que en tanto aprecia la nación.

—Se confirma la muerte del moro que mandaba la kabila Benisidul y que tanto ha hostilizado en repetidas ocasiones nuestra plaza de Melilla. Era un hombre temible por su fiereza y su capacidad.

—La plana mayor del cuerpo de ocupación de Tetuan á las órdenes del general Ríos, queda constituida en la forma siguiente:

Estado mayor, jefe el brigadier coronel don Miguel de la Puente y Campana; segundo jefe, el coronel teniente coronel del cuerpo D. Juan Montero; teniente coronel capitán don Rafael Asín; comandante capitán D. José Nicolau; administración militar; el comisario de guerra D. Antonio Santos Izquierdo, con el personal correspondiente; sanidad militar, jefe el subinspector de segunda clase, D. Sebastian Cabanes, con el personal correspondiente.

Dichas fuerzas de ocupación se distribuirán en dos divisiones con dos brigadas cada una, al mando aquellas del mariscal de campo D. Joaquín Morales de Rara y el brigadier D. Jacinto Elío, y las segundas de los

brigadieres Nancí, Artaga, Quiros y Sanchez. La brigada de caballería se compondrá de dos escuadrones de coraceros de Farnesio; dos de Villaviciosa; otro de Santiago y dos escuadrones de cazadores de Albuera, cuyo jefe será el brigadier Chinchilla.

La artillería mandada por el coronel Vivanco, constará de un batallón del tercer regimiento, tres compañías del regimiento montado con 42 piezas; primer regimiento de montaña, cuatro compañías con 24 piezas. La fuerza de ingenieros, que es de cuatro compañías del primer batallón, queda á las órdenes del coronel D. Pedro Egnia, comandante á la vez de la plaza de Tetuan.

Los cuerpos que forman el de ocupación son los siguientes, sexto batallón de marina, dos de Zaragoza, uno de Soria, dos de Iberia, otro de América, otro de Estremadura, otro de Mallorca, dos de la Princesa, otro de Cantabria y otro respectivamente de Bailén, Africa, San Fernando y los cazadores de Tarifa, Simancas, Figueras, Llerena y Ciudad-Rodrigo.

En Ceuta quedan el regimiento del Rey y los cazadores de Cataluña, Talavera, Mérida y Alcántara, el escuadrón de Mallorca, una compañía del quinto de artillería con seis piezas y dos compañías de ingenieros, una del 1.º batallón y otra del tercero, todas á las órdenes del general Gasset.

Turin 5.—La insurrección continúa en Sicilia, y un regimiento había rehusado salir de Palermo, pues las tropas son atacadas por los insurgentes apenas salen á campo raso. Cinco personas notables están sometidas al enjuiciamiento del tribunal civil. «La Opinión» pretende que las tropas que guarnecen las ciudades se hallan como bloqueadas entre el mar y la insurrección creciente y amenazadora.

Paris 5.—Hoy vuelve á hablarse de conferencia y se dice que tendrá lugar en Paris. Por orden del ministro el procurador imperial ha apelado de la sentencia que absolvió al obispo Duparlongo cuando el reciente y célebre proceso. Según el «Morning Chronicle» Bélgica propone comprar la isla de Chipre por cuarenta millones de francos. Algunos noticieros procuran alarmar en Londres con los rumores de que Francia ayudará á España á apoderarse de Portugal.

—En la Bolsa de hoy quedaban el consolidado á 48-80 y la diferida á 38-85.

Administración principal de correos de Mallorca.

El lunes próximo 14 de los corrientes se despachará correo para Iviza y Valencia con el vapor *D. Jaime 1.º* á las ocho de la mañana, y á las siete de la tarde se despachará para Mahon con el *D. Jaime 2.º* que pasa á limpiar se en aquel puerto.—Palma 10 de mayo de 1860.

—P. A.—Pedro José Sampol.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Stos. Ponce, Florencio y Eudaldo Ms.
Cultos.—Para mañana viernes.—En S. Miguel al anochecer continuará el septenario del Santo Cristo de los Lirios y predicará el Pro. D. Cayetano Ignacio Seguí.

D. JUAN CAPÓ Y SERRA

HA FALLECIDO.

Su viuda, hijos y demás parientes suplican á sus amigos á quienes por olvido involuntario hubiesen dejado de pasar aviso se sirva encomendarle á Dios y asistir á las exequias que en sufragio de su alma se celebrarán mañana viernes 11 del actual en la Iglesia de Madres Capuchinas á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia. El Srío. de la redacción.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Mahon el lunes 14 del actual a las 7 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado **A LA CIUDAD DE PALMA**, calle de Brondo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demás géneros a precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2 rs. ménos por cana.

Id. id. 21 á 28 3 id. id.

Id. id. 29 en adelante 3 id. id.

Irlandas lo mismo

Creas de 4/4 de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. de 4 1/2 á 6 1/4, 1 real ménos por cana por piezas y medias piezas.

Id. de 9/4 á 13/4, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 13 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y paños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales ménos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren que se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

Alquiler.

En la calle de *can Ribera* núm. 22 hay para alquilar unos entresuelos con todas las comodidades apetecibles.

Elaboracion

DE YESO Y CIMENTO HIDRAULICO DE BUÑOLA, pulverizados á gusto del consumidor y perfectamente trabajados.

El yeso á 8 sueld. 6 ds. la cuartera y el cimiento á 11 sueldos quintal.

En la fundicion de hierro de la calle de San Martin.

Cocinero.

Un jóven de 22 años de edad desearia colocarse en clase de cocinero. En esta imprenta darán razon.

Venta.

Hay para vender en muy buen parage unas casas recién construidas consistentes en 4 pisos: se hallan situadas en la travesía que de la calle de *Pelaires* va al Borne. La persona á quien conviniera dicha adquisicion podra verse con el maestro carpintero que tiene la tienda frente la fuente de *las tortugas* cuyo rótulo la designa con el nombre *Carpinteria Balear*.

Chocolatería y repostería Barcelonesa.

Manzana 158 núm. 17 al extremo de la cuesta nueva de Sto. Domingo, casas nuevas del Señor Mir.

En este establecimiento se sirve chocolate desde el insignificante precio de 4 cuartos al de 9. Igualmente otra clase de refrescos y bebidas y todo lo que concierne á repostería que se vende tambien á precios sumamente módicos.—Palma necesitaba un establecimiento de esta clase y de los que tanto abundan en Barcelona y otras grandes capitales. No hay porque encarecer la utilidad de semejantes casas, pues todo el mundo sabe cuan costoso es á muchas familias el haber de encender lumbre y hacer un gasto enorme de carbon y perdida de tiempo para el solo objeto de poderse desayunar una ó dos personas. La toma de chocolate es un desayuno inmemorial, sano y barato. Generalicese esa costumbre y muchas personas y familias lo preferirán al café y no tardarán en palpar la economía que de dicho desayuno resulta.

Al público.

En la casa de recreo sita en la falda del castillo denominada vista hermosa se servira leche de oveja y de cabra de la manera que sea susceptible, como tambien algunos fiambres, café, chocolate, licores y otras bebidas. La leche solo se servira los domingos y lunes por ahora.

Venta.

Se vende un caballo árabe de 4 años, no cumplidos y de estatura 7 palmos y medio propio para tiro. En esta imprenta darán razon.

Alquiler.

Distante una media hora de esta ciudad, inmediato al antiguo camino de Llummayor está para arrendar un predio de estension de 17 á 18 cuarteradas de tierra de la. calidad, parte de ella poblada de almendros, higueras y olivos: tiene una noria inagotable. En esta imprenta darán razon

Otro.

En la calle de la *Espartería* núm. 19 hay una casa para alquilar con seis ú ocho cuartos dormitorios con agua de fuente y demas comodidades necesarias; en la misma casa darán razon.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:
Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Sociedad general española de Descuentos, Caja de Palma de Mallorca.

Debiendo celebrarse Junta General de accionistas de esta sociedad el 21 del presente mayo, se participa á los interesados que lo sean por el núm. de diez acciones á lo ménos, á fin de que se sirvan concurrir á la misma ó hacerse representar en ella por medio de persona autorizada en virtud de una comunicacion igual al modelo que sigue, previniendoles que la reunion tendrá lugar en la Direccion General de la Sociedad, establecido en Madrid calle de la Greda número 28.—Palma 26 de abril de 1860.—El Director Antonio Martínez Felices.

Modelo que se cita.

Sr. D.

Autorizo á V. para que me represente en la Junta General de accionistas que, la Sociedad General Española de Descuentos debe celebrar el dia 21 de mayo próximo.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas armoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana a las dos de la tarde

Venta.

Hay de venta en el pueblo de Bañalbufar una casa con dos cuarteradas de tierra; en ella hay olivos, viñedos, y otros árboles frutales: todo de pertenencia del predio *San Bauzd* de dicho distrito. En esta imprenta darán razon.

Aviso.

Queda señalado el dia 16 del corriente mayo para el remate de una casa botiga sita en esta ciudad y calle que desde la de *Pelayres* dirige al Borne, manz. 195, núm. 20, que tendrá lugar de nueve á diez de la noche en la plaza de Cort.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerea del Correo.

Juan Villalonga